

EN ALICANTE. — Un mes . . . 1'75 ptas.  
 Trimestre . . . 5 " "  
 Fuera la capital, trimestre . . . 5'75 " "  
 Extranjero, trimestre . . . 15 " "  
 Número suelto . . . . . 0'10 cets.  
 Anuncios y comunicados á precios convencionales.  
 Pago anticipado

# EL LIBERAL

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

En la Redacción y Administración calle de Calatrava, 7, y en la imprenta de este periódico, Angeles, 14.  
 Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador de este periódico.  
 Anuncio de las obras de las que se nos remitan dos ejemplares, y estudio crítico bibliográfico de las que, á nuestro juicio, lo merezcan.  
 No se devuelven originales

Año I

Alicante 4 de Noviembre de 1886

Núm. 249

## El Liberal

Jueves 4 de noviembre de 1886

### Impresiones

La pausa política.—Sus consecuencias.—Romeristas é izquierdistas.—Dudas y vacilaciones.—La actitud del Gobierno.—El hijo pródigo.

La política está en descanso, todo en este modo obedece á la ley general de movimiento y reposo simultáneos.

Y esta pausa política que se nota, tiene, sin duda, su fundamento, en la necesidad que las circunstancias aconsejan de hacer Gobierno, en vez de buscar los entretenimientos y combinaciones á que se presta la voluble política.

Pero muy pronto habrá desaparecido este atonismo; pues con la próxima apertura de Cortes, se reanudaré la lucha y la discusión, que prometen ser animadas, pues los desgraciados sucesos de la infausta noche del 19 del último septiembre, tienen aún que llamar la atención pública, pues pudiera ocurrir que se dejara traslucir auténticamente la guerra intestina que devora la coalición republicana.

Como ofrece tan poco interés el asunto político, así es, que la materia que se coje entre manos, se oprime y revuelve hasta sacarle todo el jugo posible.

La monstruosa fusión de romeristas é izquierdistas, es el plato del día.

El discurso amoroso y tierno, que dice pronunció el Sr. Romero Robledo en Málaga, ha producido un efecto detestable. Varios amigos del espadado evolucionista han demostrado su disgusto y significado que ellos no seguirán por ese derrotero al que con hoy es su jefe; y esto es que aun cuando cunde y hasta se contagia la inmoralidad política, aún queda en algunos el rubor.

La prensa en general le dispensa á esta proyectada amalgama, su preferente atención, pero por lo estupendo que aparece el acontecimiento, no cree digno apadrinarlo, sino con epigramas y frases de buen humor, porque bien mirado el asunto, es tal la estupefacción que causa en el primer momento, que se resiste la pluma á tratarlo en serio.

La verdad es que parece inconcebible que los que procuraron una disidencia en el partido conservador, fundándose en que el Sr. Cánovas era débil y no respondía á las exigencias del partido, porque lejos de resistir, transijía y quería aparecer como los que conservaban los procedimientos de su comunión política, vengán de repente, sin motivo que lo justifique, á hacer un cambio tan radical, que nos pa-

rece de todo punto impropio. Y los trabajos de unión deben hallarse muy adelantados, á juzgar por lo animoso que se encuentra *El Diario Español*, órgano del Sr. Romero Robledo, que extendiendo la esquila de defunción del partido liberal, presenta al Sr. Lopez Dominguez como el encargado para formar ministerio.

Los izquierdistas son los únicos que se muestran alborozados por el nuevo refuerzo, pero no hay flor sin espinas. Para el advenimiento del Sr. Romero Robledo á ese tercer partido, se hace preciso que el Sr. Lopez Dominguez baje su diapason democrático y que adopte un sentido más práctico, lo que ha de producir necesariamente el desencanto de demócratas como el Sr. Rojo Arias, que vá ya adoptando una actitud independiente.

El Gobierno, ante todo este barullo y componendas, sigue tranquilo y confiado en que desplegando la conducta que tiene trazada, dando al país las reformas que tiene ofrecidas y que éste reclama, por una parte, y por otra atendiendo con especial cuidado á la conservación del orden público, velando por el bien general y por las instituciones, que todo cuanto en contra suya se haga, será inútil y contraproducente para quien lo intente.

Los partidos no se forman á impulsos del capricho ó del despecho, sino que son producto de una elaboración lenta y constante consolidada por el tiempo y las convicciones, y como la gobernación de un Estado es cuestión de mucha ardua y seria, no puede en manera alguna confiarse á la primer abigarrada agrupación, que con el afán de alcanzar el poder se forme.

Que gocen de tan inocentes entretenimientos los del tercer partido, pues así les será menos pesado el tiempo.

El *Dia* ha oido decir que el Sr. Ruiz Zorrilla, arrepentido de sus calaveradas y convencido de sus errores, trata de volver á la madre patria, cual otro hijo pródigo; pero la noticia nos parece demasiado importante para que pueda pasar como auténtica, sin más comprobación.

Aunque después de todo, ya es hora para que principie el Sr. Ruiz Zorrilla á tener juicio.

### Consiguientes.

Bajo el epígrafe de «Antecedentes,» publica ayer nuestro apreciable colega *El Graduador* un artículo, en el que reconocemos la sinceridad y laudables deseos, por el triunfo

en esta provincia de la política liberal, que representa el ilustre tribuno Sr. Sagasta.

Como no podrá menos de reconocer nuestro aludido compañero, nosotros, como más directamente interesado, por tratarse del planteamiento del credo y procedimientos de nuestro partido, debemos estar animados del mismo deseo y por lo tanto hemos de proseguir el propio fin; pero *El Graduador*, tal vez por la fuerza del impulso de sus aspiraciones, nos parece que no ha observado claro en este asunto, y de aquí el que haya expuesto equivocadamente ciertas causas, que en nuestro concepto no son en modo alguno las verdaderas.

La Diputación provincial, caro colega, está compuesta de una mayoría conservadora, sin que para evitarlo fueran suficientes todos los esfuerzos de los valiosos elementos, con que cuenta nuestro partido.

Con arreglo á la Ley provincial, dicha Corporación debe componerse en nuestra provincia de 28 diputados, y de los cuales correspondía en el bienio actual, cesar solamente 12, restando, por consiguiente, 16, de los que 15 son conservadores, y solamente uno liberal, D. Rafael Terol.

Habiendo realizado nuestro partido un verdadero acto de disciplina y un supremo esfuerzo en el cuerpo electoral, tal vez hubiese conseguido sacar triunfante los doce diputados que habían de elegirse, y aún así hubiéramos resultado en minoría. De modo, que por los procedimientos legales, nuestro partido estaba condenado irremisiblemente á ser supeditado en la Diputación por las fuerzas conservadoras.

¿Qué otro medio había de escogitarse para evitar esta situación bastante violenta para nuestro partido? No lo expone nuestro querido compañero, pero lo deja adivinar, al querer significar que de todo esto tiene la culpa la división de nuestros amigos en esta localidad, que han empleado *toda la fuerza en destruirse mutuamente, etc.*

Aparte de que nosotros somos los primeros en lamentar tan anónima situación y hemos procurado evitarla y remediarla, permítanos *El Graduador*, que no reconocamos en este hecho la fuente del actual estado, pues ni unidos ni separados hubiéramos hecho, ni más ni menos de lo que se ha realizado, porque esperar del gobierno que preside el señor Sagasta una suspensión, es poco menos que sonar, porque nuestro partido que ha venido pregonando en la oposición el respeto á la ley y cuando ha llegado al poder ha dedicado sus esfuerzos á hacer efectiva aquella promesa y aquella aspiración, cuando nuestro partido ha venido censurando el procedimiento conservador, que introduja la perturbación más escandalosa con su sistema de suspensiones y hacia el más ominoso escarnio de la ley, cuando todo eso había dicho nuestro partido había de olvidarlo por completo y ponerse al nivel de la funesta política conservadora?

El jefe del partido liberal español pretende conseguir que el respeto á la ley sea efectivo y que dentro de la órbita que aquella marque giren los partidos.

Aun cuando estas altas miras vengán á re-

gular, aun cuando sea momentáneamente, contra nuestros intereses políticos de la localidad y provincia, no podemos menos de reconocer sus salvadoras aspiraciones; por más que tengamos la íntima convicción de que todo será inútil, pues cuando lleguen al poder los conservadores, volverán á ser lo que fueron siempre, y tanta abnegación y tanto patriotismo en que se inspira nuestro partido habrán servido, en último resultado, para solazar á los eternos enemigos de la libertad.

Y no se crea que solo nuestra provincia se encuentra en tan crítica situación, sino otras muchas, y sin embargo de no tener aquellas divisiones como nosotros ¿han conseguido ver suspendidos ó substituidos sus diputaciones provinciales? ¿Cuántas han sufrido esa suerte? ¿Podría enumerarlas nuestro estimado colega *El Graduador*?

Si en la unión de todo nuestro partido hubiera consistido nuestra salvación, no lo dude el colega, ésta se hubiera realizado, porque el día en que llegue una ocasión solemne en que debamos hacer un supremo esfuerzo para salvar nuestro decoro y dignidad política, los que amamos verdaderamente la libertad, olvidando pequeñas rencillas y resentimientos personales, nos sobrepondremos á todas esas miserias y cumpliremos con nuestro deber.

### La cuestión de la Silla

Tomamos de nuestro ilustrado colega *La Revista de Instrucción Pública*:

«Nuestro ilustrado colega *El Diario de Orihuela*, publica en su número del 26, una reseña de la recepción hecha en esta capital al nuevo obispo de la diócesis, Sr. Maura, y ocupándose de las palabras que dirigió al Prelado nuestro querido amigo y director don Blas de Loma y Corradi, dice lo siguiente:

«En el Ayuntamiento ha usado de la palabra el Sr. Corradi, pronunciando breves y elocuentes frases que han sido muy aplaudidas por todos, frases sencillísimas y muy atinadas, en las cuales ha expresado el dolor que le produce la animosidad infundada de dos pueblos, que por el solo hecho de pertenecer á la misma provincia deberían amarse como hermanos; lo que cree que no tardará en suceder, pues la venida á esta diócesis del sabio y virtuoso Prelado que la Provincia nos ha enviado, será como el lazo de unión, como el iris de paz que disipe al calor de su paternal afecto, antiguas divergencias.»

Al dar las gracias á nuestro estimado colega por las lisonjeras frases que dedica á nuestro amigo, debemos decir que en efecto, el señor Corradi, se expresaba así porque sentía y siente vivamente los antagonismos y las eternas luchas que la pasión suscita entre los que debieran vivir constantemente unidos.

Todos los males de nuestra patria nacen de las escisiones que desgarran á los pueblos, á las agrupaciones y á los partidos. Previsiones infundadas, vanidades pueriles hacen que los miembros de una misma clase, de un a-

lo que antes había visto, y las violentas conmociones que habían fatigado su corazón y su cabeza, determinaron en Rastignac un acceso de sensibilidad.

—Bien sabía yo que te amaba—dijo Goriot á su hija,—mientras Eugenio, sin poder pronunciar una palabra, se dejaba caer en un sillón.

—Venid—le dijo la señora de Nucingen, cogiéndole una mano y llevándolo á un aposento cuyos tapices, muebles y adornos recordaban, aunque en pequeñas proporciones, el gabinete de ella.

—Aquí falta una cosa—dijo Rastignac.—Sí, caballero,—repuso Delina, enrojeciendo y estrechándole la mano.

Eugenio la miró y comprendió todo lo que de pudor verdadero había en el corazón de una mujer amante.

—Sois una de esas criaturas á las que se debe adorar siempre—dijo ella al oído del estudiante.—Sí, me atrevo á decirlo, porque tanto más vivo y nos comprendemos bien: cuanto más vivo y sincero es el amor, más debe ocultarse y envolverlo en el misterio. No revelemos nuestro secreto á nadie.

—Y yo no soy nadie—dijo Goriot.—¡Ah!—exclamó el anciano.—Hé ahí lo que yo quería. No haréis caso de mí, ¿es verdad? Iré y vendré como un espíritu que está en todas partes y no se le vé. Ya lo ves Delina, niñita, yo tenía razón cuando te dí:

Folleto de EL LIBERAL. F.-20

## El corazón de un padre

(NOVELA DE COSTUMERES)

POR

H. DE BALZAC

ha muerto, y Victorina queda al lado de su padre, y también la señora Couture... ¡Cuatro habitaciones vacías!... ¡Cinco pupilos menos!... Y todo esto en un instante... ¿Qué vá á ser de mí?... ¡Esto es horrible!

Resonó un coche, que se detuvo á la puerta de la casa.

Luego entró Goriot radiante de alegría. —¡Goriot en coche!—exclamaron los pupileros.—Se acerca la fin del mundo.

El buen hombre se acercó á Eugenio, lo asió por un brazo y le dijo:

—Venid, venid.

—¿No sabéis lo que pasa?—replicó Eugenio.—Se han llevado preso á Vautrin, que era un presidiario, y ha muerto el hijo de Taillefer.

—¿Y qué me importa? Hoy comeré con mi hija en vuestra casa, ¿entendéis?... Nos aguarda... ¡Venid!

Y tiró tan violentamente de Rastignac, que

le obligó á salir.

—Comamos—dijeron los pupilos. La señora Vauquer estaba triste y silenciosa, porque no veía en la mesa más que diez personas en vez de diez y ocho.

La conversación principió por los sucesos de aquel día, y concluyó por otros muy distintos.

No eran más que diez, pero gritaban como veinte y parecía que eran mucho más que de ordinario. Esta fué la única diferencia entre la comida de aquel día y la del anterior.

Aquel día, para Eugenio, debía ser hasta la noche una fantasmagoría.

No acertaba el estudiante á coordinar sus ideas, y escuchaba maquinalmente á Goriot.

Este decía:

—Comeremos los tres juntos, ¡juntos! ¡Comprendeis? hace cuatro años que no he comido con mi Delina. Hemos estado en vuestra casa desde esta mañana, y he trabajado como un negro. He ayudado á llevar los muebles. ¡Ah!... En la mesa se ocupará de mí, y con su dulce voz, me dirá: «papá, comed de esto, que está muy bueno.» Y entonces no podré comer.

¡Oh!... ¡Hace tanto tiempo que no he conseguido estar á su lado tranquilamente!

—Pero, ¿se ha trastornado hoy el mundo?

—¡Trastornado!... Nunca ha estado tan bien. Hoy no veo en la calle más que rostros alegres, gentes que se abrazan, criaturas felices como si fuesen á comer con sus hijas.

—Creo volver á la vida—murmuró Eu-

misma familia política, de una misma agrupación, de una misma comarca vivan en esa guerra íntima, que, anulando las fuerzas, impide la realización de toda noble empresa y de todo pensamiento fecundo.

Mientras no nos convenzamos de que la primera condición de todo progreso humano es la paz; mientras no hagamos prevalecer la razón sobre los apasionamientos egoístas, y siquiera sea por instinto de conservación, procuremos buscar en la armonía la satisfacción de todos los intereses legítimos, no saldremos de la decadencia y estacionamiento en que todos los españoles vivimos.

Por esta razón nuestro amigo abogaba por la paz y buscaba en el Prelado que viene precedido de una gran reputación de sacerdote virtuoso y de hombre de talento, el lazo de unión, entre pueblos y comarcas en que puede ejercer aquel una saludable y regeneradora influencia.»

### Diputación provincial

Bajo la presidencia de D. Pascasio López, se abrió la sesión y leída y aprobada el acta de la anterior, se suspendió la sesión. Reanudada después de algunos instantes, se procedió a la lectura de los dictámenes de la comisión de actas, la que opina deben ser aprobadas las de los que aparecen diputados electos por las circunscripciones de Orihuela, Villajoyosa y Denia.

Se leyeron varias protestas de esta última circunscripción y apesar de ello, no encontraron los señores de la comisión fundamento para anular o declarar graves las actas.

Terminada la lectura de los dictámenes, se levantó la sesión, quedando aquéllos sobre la mesa por el término de veinte y cuatro horas para que puedan ser examinadas por los señores diputados si lo tuvieran á bien.

### ECOS LOCALES

Muchas personas de las que frecuentan el teatro Principal, se quejan del abuso que cometen los carruajes al colocarse al rededor de la escalinata de acceso al vestíbulo, con lo que impiden la salida de las gentes de á pié, exponiéndolos á sufrir algún accidente desagradable.

Llamamos la atención de los Inspectores de orden público, suplicándoles ordenen la colocación de dichos carruajes de manera que no impidan el tránsito, ni molesten á la gente que sale del teatro.

El lunes en el café de la Alianza, se inauguró una serie de conciertos de tenor y barítono.

Si el primero de los artistas á que nos referimos tiene condiciones para llegar á ser un excelente cantante, es de sentir que no se dedique al estudio, mediante el que se pondría en aptitud de conseguir honra y provecho, en tanto que de otro modo solo conseguirá pasajeros aplausos, cuyo eco no es seguramente el que mas ha de satisfacer su amor propio.

En la Audiencia de lo Criminal de esta capital, ha sido fijado un aviso, advirtiéndolo á los testigos que hayan de prestar declaración en los juicios orales, que no les serán abonadas las dietas que marca la ley, sino en el caso de que las reclamen en el momento de depone. La importancia de este aviso nos impulsa á rogar al Sr. Barroeta que disponga se fije también en los cuartos en que son encerrados los testigos, y de esta manera se evitará el caso muy probable de que haya quien alegue ignorancia. Los dependientes subalternos de la Audiencia deben también enterar de es-

«en la calle de Artois hay un cuarto muy bonito: lo amueblaremos para él.» Tú no querías. ¡Ah! Yo soy el autor de tu contento, así como el autor de tus días. Los padres deben dar siempre para ser dichosos. Dar siempre es lo que constituye al padre.

—¿Cómo?—dijo Eugenio.  
—Sí, ella no quería, tenía miedo á la murmuración como si el mundo valiese la pena de sacrificar nuestra dicha.

Goriot, en su entusiasmo, siguió hablando solo mientras su hija llevó á Rastignac al gabinete donde sonó el ruido de un beso.

Sentáronse á la mesa.  
—¡Ay!—exclamó Eugenio.—Estos sueños realizados, todas las poeasias de una vida joven, elegante, las merezco, porque las siento; pero no puedo aceptarlas de vos, porque soy demasiado pobre...

—¿Ya resistís?  
Eugenio se había interrogado solemnemente durante aquél día.

La prisión de Vautrin, al mostrarle al joven toda la profundidad del abismo á cuyos bordes había estado, corroboró sus sentimientos nobles y su delicadeza.

Una tristeza profunda se apoderó de él.  
—¿Acaso no aceptarías lo que os ofrezco?—dijo la señora de Nucingen.—¿Dudáis de lo porvenir y no os atreveis á ligaros á mí? ¿Teméis hacer traición á mi afecto? Si me amais, si os amo, ¿por qué retrocedéis ante tan pequeñas obligaciones? Si comprendéis el placer

ta disposición á los muchísimos testigos que no saben leer.

Esperamos de la galantería del Sr. Barroeta que atenderá nuestras indicaciones.

Ha sido nombrado vice-presidente de la Sociedad Económica de Amigos del país don Emilio Senante y Llaudes.

Le han sido concedidos por el ayuntamiento los quince días de licencia que había solicitado D. Dolfo Lloret, contador de fondos municipales, habiendo empezado ya á hacer uso de esta licencia.

El Domingo se reunió en el Teatro-Circo la sociedad cooperativa Instrucción y Trabajo, acordando se levantara un empréstito de cincuenta mil pesetas para la construcción de un edificio destinado á la sociedad.

Es de lamentar que siendo considerable el número de socios, asistieran escasamente unas cuarenta personas á una reunión en que debía discutirse punto de tanta importancia.

Se encuentra bastante mejorado de la enfermedad que le retenía en cama, el concejal Sr. Parreño.

Ya se ha remitido el escrito de queja formulado por el ayuntamiento de Alicante por la preconización del obispo de Orihuela.

Desde el 25 al 31 de octubre, se han verificado en la Caja de ahorros de esta capital, las siguientes operaciones: en la sección de préstamos 334 por 9.183 pesetas, y 298 desempeños por 5.454; y en sección de ahorro, 61 imposiciones por 10.842 pesetas, y 12 reintegros por 5.371'96.

En las oficinas de telegramos de Barcelona, hay detenido un telegrama expedido en Alicante á Francisco Fernandez, Carmen, 92.

Todas las calles de esta capital se encuentran desgraciadamente en completo estado de abandono, pero se distinguen entre ellas la de la Parroquia y Valencia del barrio de San Anton.

En la primera faltan las aceras y con motivo de las últimas lluvias no hay nadie, que se atreva á transitar sin grandes esfuerzos por la referida calle.

De la de Valencia no hay que hablar, pues aquellos vecinos tienen el propósito de levantar sus quejas directamente á las autoridades.

No esperamos que se corrijan estas faltas.

Ha llegado á esta capital procedente de la de Zaragoza, nuestro amigo D. José Santías, que tantas simpatías cuenta entre todas las clases de la sociedad.

Según tenemos entendido el señor alcalde de esta capital, deseoso de poner cuanto esté de su parte para que no sufra menoscabo el heroseamiento de esta población, ha dispuesto se replante el arbolado seco de los jardines y alamedas, y se vigile constantemente y con esmero su conservación.

Aplaudimos de todas veras la disposición de la autoridad municipal pues una de las cosas que revelan la cultura de un pueblo es sin duda el estado de conservación de sus jardines públicos y arbolado.

Por el activo y celoso teniente alcalde, nuestro querido amigo D. Julio Porcel, presidente de la comisión de alumbrado, se han dado las más apremiantes órdenes para que se mejore el servicio del gas, y se cumpla el contrato en todas sus partes.

No es cierto que se encuentre en Valladolid el oficial primero de la sección de Fomen-

que he tenido al ocuparme de todo esto, no dudareis y áun me pedireis perdón. Yo tenía dinero para vos y lo he empleado bien, esto es todo. Creéis ser grande, y sois pequeño. Pedís más, pedís mucho, y rechazáis lo poco. Si no me amais, no aceptéis. Mi suerte depende de una palabra vuestra. Hablad.

Goriot sonreía con satisfacción sin igual.  
—Niño—añadió Delfina, estrechando una mano de Eugenio,—estais á la entrada de la vida, encontráis una barrera insuperable para muchos, una mano de mujer os abre el camino y ¡retrocedéis!... Pero no, triunfareis, hareis una gran fortuna, el éxito está escrito en vuestra frente. Y cuando hayais triunfado, ¿no me devolveréis lo que ahora os doy? En otro tiempo las damas regalaban á sus caballeros armaduras, espadas, cotas de malla, cascos y caballos á fin de que pudiesen ir á combatir á los torneos. Pues bien, lo que yo os ofrezco son las armas de esta época, lo necesario para el que quiere llegar á ser algo.

—¿No me contestáis?... Haced vos que se decida—dijo Delfina á su padre,—porque si no saldré y no lo veré jamás.

—Voy á decidirlo—dijo Goriot.—Vais á pedir dinero á los judíos, ¿no es verdad?

—Muchas veces tengo que hacerlo obligado por la necesidad.

—Pues bien—repuso Goriot sacando su cartera,—he querido hacerme usurero y he pagado las cuentas de todos los efectos que se encuentran aquí. Todo ello importa unos

cinco mil francos, cantidad que os presto, y como no soy una mujer aceptaréis; y me daréis un recibo como á cualquier otro prestamista.

Algunas lágrimas rodaron por las mejillas de Delfina y Eugenio.  
Este cogió y estrechó la diestra del buen hombre.

—¿Acaso no sois mis hijos?  
—¿Pero cómo habéis hecho eso?—dijo la señora de Nucingen.

—Ahora estamos en la cuestión—repuso el anciano.—Cuando te decidiste á arreglar esta habitación, comprendí que te ibas á encontrar en un apuro. El abogado dice que el pleito con tu marido durará mas de seis meses. He vendido mi renta perpetua de mil trescientas cincuenta libras; con quince mil francos me he creado otra renta de mil doscientos, y he pagado todo con el resto del capital. Tengo en esta casa una habitación que representa cincuenta escudos anuales, puedo vivir como un príncipe con cuarenta sueldos diarios y me sobra lo demás. Así he podido gozar unos días, pensando en vuestra felicidad... ¿No sois dichosos?

—¡Ah!—exclamó Delfina, abrazando á su padre y besándolo con frenesí.—No hay en el mundo dos corazones como el vuestro. Si Eugenio os amaba ya, ¿cuánta no ha de ser ahora su ternura?

—Hijos míos—dijo Goriot, que ya hacía más de diez años que no había sentido palpi-

to de esta provincia, Sr. Nieto, como equivocadamente hemos dicho, copiado de varios periódicos locales.

Ha salido para Madrid nuestro distinguido amigo Sr. D. Joaquín Rojas, acompañado de su apreciable familia.

La guardia para el día de hoy en la Casa de Socorro, está á cargo del ilustrado facultativo Sr. D. Vicente Seguí y Carratalá.

Hoy á las doce de la mañana se reunirá la Junta provincial de Instrucción pública, bajo la presidencia del señor Gobernador civil, en el despacho de dicha autoridad.

Ayer comenzaron las obras para la colocación en el paseo de Rufz Corbalán, de una lápida conteniendo en letras de oro, el nombre del último gobernador conservador que lleva dicho paseo.

Esta lápida es una verdadera obra de arte ejecutada en los talleres del marmolista señor Olmos.

Hoy á las doce se reúnen en las Casas Consistoriales las comisiones de Hacienda y Ornató del Ayuntamiento, para el informe de varios asuntos de importancia.

Accediendo galantemente el señor aicalde presidente del Ayuntamiento, á lo solicitado por la junta directiva de damas del asilo de Nuestra Señora del Remedio, que preside la Excm. señora marquesa de Banalúa, ha dispuesto le sean entregados varios terevintos procedentes de los viveros del municipio para que sean plantados en los patios y alrededores de dicho asilo.

Ha llegado á esta capital nuestro distinguido amigo el Ilmo. Sr. D. José María Manresa, magistrado del Tribunal supremo.

Ayer tarde se desbocó una caballería de un carruaje en la calle de Valencia, poniendo en grave riesgo al carretero, el que pudo salvarse gracias al arrojo y decisión del cabo de orden público Sr. Clement, que pudo conseguir que pasase el animal en su violenta carrera.

### ECOS DE LOS PUEBLOS

Las operaciones verificadas en la Caja de ahorros y Monte de piedad de Elche, desde el 25 al 31 de octubre, han sido las siguientes: en la sección de préstamos, 4 empeños; 7 préstamos con garantía personal por 2.599 pesetas, 7 desempeños y 6 reembolsos por 1.306, y en la sección de arorros, 41 imposiciones por 700 pesetas y 2 reintegros por 323'24.

En Petrel hay vacante una plaza de médico titular dotada con 999 pesetas.

En la administración de correos de Barcelona, hay detenida por falta de franqueo una carta dirigida á D. Toribio Ballo, San Fulgencio.

Ha tomado posesión del Registro de la propiedad de Orihuela, D. Federico Javaloy.

Dicen de Jávea:  
«En esta villa se ha comenzado ya á plantar cepas para vino, y este año se calcula pasará de 60.000 cántaros lo recolectado.

El anterior se plantaron muchos millares de cepas, y si los propietarios siguen plantando, no ha de tardar muchos años en que se recolecte más de un millón de cántaros.

Un propietario ha hecho una prueba en las tierras de primera y ha resultado un vino su-

perior de 16 grados y con la particularidad que cada hanegada le ha producido más de ciento veinte cántaros, con la circunstancia de que dichas cepas todavía no se hallan en su apogeo.

Somos de opinión que en este pueblo pueden hacerse magníficos vinos blancos y de color, según las opiniones de personas inteligentes después de vistas las muestras que han examinado.»

Ha sido nombrado secretario en propiedad del Ayuntamiento de Beniarrés D. Carmelo Catalá Picó.

Ha salido para Valencia, el director de nuestro colega oriolano *La Crónica*, D. Francisco Die Pescetto.

Se están haciendo las gestiones y trabajos oportunos para la instalación de la Cámara oficial de Comercio que corresponde á Alcoy. En breve se convocará para una reunión general con objeto de constituir la definitivamente.

En las oficinas de telegramos de Barcelona, hay detenido un despacho comunicado en Orihuela, para Miguel García.

Dice *El Diario de Orihuela*:  
«El señor marqués de Lacy, que ha llegado precipitadamente á nuestra ciudad, nos ruega hagamos público, que habiendo desaparecido su administrador D. Tomás Zafra, sin dejar los antecedentes ni las existencias que arrojan sus últimas cuentas del 16 del pasado mes de octubre y representando aquél también á otros varios señores ausentes de esta población, desea se presenten dentro del tercero día á contar desde mañana, cuantos se crean acreedores ó resulten deudores á dichas apoderaciones para poder apreciar los efectos de tan inesperado cuando sensible desaparición.»

Parece que las investigaciones practicadas cerca del sujeto preso por sospechas de complicidad en el asesinato del brigadier Sr. Velarde, hacen esperar fundadamente que por fin se ponga en claro aquel crimen y se descubra el autor.

Según las últimas noticias de *La Fé*, sigue en aumento la mejoría que en su salud ha experimentado D. Jaime de Borbón.

Un telegrama de Nueva-York dice que, según noticias de Costa Rica, se vé salir humo del volcán Icaso, que se creía extinguido hace mucho tiempo.

Dicen de Tarragona que en la imprenta del *Diario* de aquella capital fueron encontradas días pasados empapadas con petróleo las puertas de dicho establecimiento.

—A causa de haber muerto en Valencia una persona atacada de triquina, se han adoptado las medidas convenientes para inspeccionar la carne de cerdo que se expendá al público.

—La prensa de Granada asegura que, desgraciadamente, es una verdad de existencia del cólera en Málaga, como también que las autoridades hacen esfuerzos para evitar que tome incremento la epidemia, siendo probable que el mal quede ahogado en el mismo periodo de incubación en que se halla.

—A medida que la cuestión de Bulgaria vá arreglándose satisfactoriamente, se agrava la de Egipto.

—Ha caído en Puigcerdá una copiosa nevada.

tar sobre el suyo el corazón de su hija,—queréis hacerme morir de felicidad.

Y estrechó contra su pecho á su hija tan fuertemente, que ella dijo:  
—¡Ah!... Me haceis mal.

—¿Que te hago mal!—exclamó el anciano palideciendo.

para pintar la expresión dolorosa de su fisonomía, se le menester buscar comparaciones en las imágenes que el génio de la pintura ha inventado para expresar los sufrimientos del Salvador del mundo en la cruz.

Luego besó á su hija.  
Eugenio estaba como petrificado y contemplaba al buen hombre con esa sencilla admiración que en la juventud es la fé.

—Seré digna del amor de ese hombre—murmuró.

—Te participo, hija mía—repuso Goriot,—que Eugenio ha rechazado á la señorita Taillefer, que ya es muy rica y lo amada.

—No hablemos de ese asunto—replicó Rastignac.

—Este es el día más feliz que he tenido desde que me casé. Dios puede ahora hacerme sufrir cuanto quiera, con tal que no sea por vosotros. Durante un día soy más feliz que ningún hombre en toda su vida. Con poco trabajo puedes proporcionarme goces infinitos, hija mía, con solo subir á verme alguna vez, ¿Lo harás?

—Sí.

—Dilo otra vez.

Según un periódico de Orán, en la caja de la sucursal del Banco de la Argelia, se ha descubierto una irregularidad que se eleva á 84.000 francos.

Los cristianos asesinados últimamente en las misiones del Tonkin, ascienden á 708; á 30 las aldeas quemadas y á 9000 los neófitos que han quedado en la mayor miseria.

CORREO DE MADRID

Carta política.

Madrid 2 noviembre de 1886.

Señor Director de EL LIBERAL.

Mi querido amigo y corroligionario: Escasa animación se notaba en los círculos políticos motivada sin duda por la falta de asuntos, y además por la solemnidad del día.

Agotadas las conversaciones referentes á las supuestas disidencias y escisiones de los conservadores, y las de la nueva actitud atribuida al general Lopez Dominguez, ha quedado reducido todo á comentar las noticias recibidas de Málaga, que dejan mucho campo para sus ejercicios oratorios, á los discutidores de oficio.

Ha llamado mucho la atención la acogida que se ha tributado al Sr. Moret, en su reciente viaje.

Este, que llegó ayer de regreso de su excursión á las provincias del Norte, fué recibido en la estación por sus numerosos amigos.

Anteayer estuvo en Vitoria, donde fué recibido con vivas muestras de simpatía por las autoridades, muchos particulares y los representantes de las Sociedades de obreros.

Después el Sr. Moret presidió la reunión de obreros, fabricantes é industriales, que se celebró en el teatro, y que estuvo concurrísimamente y brillante.

El señor ministro de Estado dirigió la palabra á la concurrencia, pronunciando un discurso, como todos los suyos, elocuente y muy aplaudido, en el que analizó el pasado y el presente de la vida de los obreros; ensalzó la idea de las asociaciones y el ahorro; ponderó las grandes ventajas que resultan de la inteligencia entre los trabajadores y los patronos, y terminó fijando la norma de los unos y de los otros en la práctica constante de los deberes y en el ejercicio no interrumpido de los derechos.

El Sr. Moret obtuvo una ovación al terminar, y á su salida de Vitoria fué también cariñosamente despedido.

Siguen comentándose vivamente las reformas militares últimamente publicadas.

No es exacto, como algunos periódicos su pusieron, que vayan á rectificarse los términos del decreto de licenciamiento de los sargentos, anulándolo en cuanto á los del cuerpo de Ingenieros respecta. El general Castillo no ha llevado á Consejo resolución alguna y nosotros, por nuestra parte, estamos autorizados para negar en absoluto que el gobierno se halle dispuesto á hacer ningún género de excepciones en este punto.

Mr. Pierre Paul Cambón, ministro residente que era de la república francesa en Túnez, viene á reemplazar al embajador francés en Madrid, que vá á Petersburgo con análogo destino.

Mr. Cambón debió á Mr. Thiers su primer cargo político. En 1871 fué nombrado secretario general de la prefectura de los Alpes Marítimos, y después de la de las bocas del Rodano. Un año más tarde desempeñó la prefectura de Aube y luego las de otros departamentos.

En 1882 ingresó en la carrera diplomática, designándole Mr. Ferry para ministro plenipotenciario de segunda clase, residente en Túnez, donde ascendió á plenipotenciario de primera y á residente general al establecerse el protectorado francés sobre la regencia.

En dichos cargos dió pruebas de gran tacto político y excelentes cualidades administrativas, reconociéndolo así hasta sus adversarios, que le tachan de profesar ideas demasiado moderadas. Es abogado, comendador de la Legión de Honor, y está casado con una hija del general de división monsieur Guepratte.

Dice el corresponsal del Times en París, que el nombramiento de Mr. Cambón para embajador de Francia en Madrid, ha hecho muy buen efecto en aquella capital.

Mr. Cambón se ha elevado al rango político que ocupa por sus méritos y servicios, y Francia está representada en España por un hombre de sagacidad y moderación.

Añade el corresponsal que el nuevo embajador, sin ligarse con ningún partido, notará cuáles son los que representan la fuerza nacional, y dará al Gobierno francés prudentes consejos sobre las cuestiones que el estado de las fronteras y el temperamento ardoroso de las dos naciones está siempre suscitando.

Algunas personas que se dicen bien informadas aseguran que es cierto que el nuevo embajador de Francia en esta corte, es amigo del Sr. Castelar, y que su nombramiento responde, aparte de consideraciones políticas, á

los planes del gobierno vecino respecto del imperio de Marruecos.

Del extranjero hay poquísimas noticias, lo mas notable que se conoce son los preparativos que se llevan á cabo para la próxima exposición de París.

Suyo afectísimo,

EL CORRESPONSAL.

DE AQUÍ Y ALLÍ

Parras rastreras.

Estando ya próxima la época de la poda de las viñas y consistiendo en el método de efectuarlo, el poder trasformar las actuales cepas en *Parras rastreras*, con lo que se logra inmensa ventaja en el producto, facilidad y economía en la labranza, extractaré para *La Revista de Gandia* y en obsequio de los vinicultores de este territorio, los notables artículos que sobre el particular existen en la *Gaceta Agrícola* y á cuyo periódico me remito, aprovechando esta ocasión para recomendar la constante lectura de este periódico á todos los amantes de los adelantos agrónomos de España.

HISTORIA.

Hará unos cincuenta años, que un rústico labrador francés llamado Deonicio Lusseau-desu del pueblo de Beaunne, departamento (provincial) Loir-et-cher, hallándose pobre y con escasas tierras de su propiedad, ideó que éstas le proporcionarán vino y pan á la vez, para tener con qué comer y beber; para ello plantó viñedos á distancia y modo que imaginó, de modo que consiguió lo que deseaba con éxito tal, que de un pobre, hoy día cuenta con un capital de cincuenta mil francos y su método seguido en la localidad produce los mejores resultados, por lo cual se propaga rápidamente por la Francia y Argelia (El moro).

En España, debido á la iniciativa del doctor mallorquin D. Nicolas Ramon, lo tenemos en práctica en dicha isla y en algunos puntos de las provincias castellanas.

A este método de plantación le llamó su autor en Chaintres, palabra que el celebre vinicultor M. Gonyot tradujo en *Chaine traintantes* y que nosotros podemos con mas propiedad llamar *Parras rastreras*, con cuyo título ya enuncio este artículo.

PLANTACIÓN

El método que empé M. Deonicio para la plantación de su primer viñedo, fué el siguiente:

Con arado de vertedera, caballerías alquiladas y ayudado de su mujer (según se refiere en el país) abrió surcos profundos á la distancia de doce metros, (unos cincuenta y cuatro palmos,) separados los unos de los otros, en ellos á la distancia de dos metros (nueve palmos) fué poniendo los sarmientos verticalmente plantados, que luego cubrió por su base por medio de la tierra que depositó encima de ellos una vuelta del arado dicho, dada inversamente al abrir otro surco inmediato, de modo que quedaron las plantas á nueve palmos de distancia y cincuenta y cuatro de almonta (antara), de los que dedicó diez metros para el cultivo de trigo ó pastos, y dos, uno cada lado, para la viña, cultivados estos á brazo con azada, y los otros con arado de vertedera, único que se usa en aquel país, y en la mayor parte de Europa.

En la poda del arbusto es en donde M. Deonicio introdujo la mayor innovación, porque en lugar de cortar las ramas dejando dos ó tres yemas, como se venia practicando, las fué dejando alargar como se hace en las parras; hasta que llegaron á tener seis ó más metros (veinte y siete ó treinta palmos), efectuándolo esto poco á poco, en cuatro ó cinco podas y años sucesivos.

Y á la parra rastrera en esta disposición, una vez recogida la uva ó vendimiado, replegadas las ramas sobre el terreno que podemos llamar propio de ella, el otro lo prepara para la siembra de granos. Recogidos éstos y mullida la tierra por medio de buenas labranzas, se estienden nuevamente las ramas de la vid con uniformidad, para que queden igualmente separadas y del mismo modo se practica en cada año.

Las viñas plantadas por Deoniaio, le produjeron en trigo, pastos y vino por término medio 3.450 francos (pesetas) por año y hectárea es o es 285 pesetas por hanegadas, siendo proximamente esta nueva medida equivalente á doce hanegadas.

Este método primitivo se ha perfeccionado, y en el lugar de dar á la almonta (antara) doce metros, se han dejado en seis (veinte y siete palmos) y solo en los tres primeros años se dedican las tierras á un doble cultivo, pasados estos solo se destinan á las parras.

Según lo dicho son 800 parras, las que tiene cada hectárea, esto es 67 próximamente por hanegada y dan más de cuatro veces de producto que con el sistema que antes se seguía, cosa que, aunque parece fabulosa, es exacta.

PRINCIPIOS EN QUE SE FUNDA.

Según sabios agrónomos, el método que

por una inspiración natural, puso en práctica el padre Deonicio como en su pueblo le llaman, reunen los tres principales principios fundamentales, que la teoría y la práctica á la vez, han demostrado son lo mejor que puede desearse.

1.º El vigor, la longevidad y la fecundidad de la viña, aumenta en razón directa de arborresgencia.

2.º La buena calidad del fruto decrece en razón directa de su elevación sobre la superficie de la tierra.

3.º El beneficio que obtiene un vinicultor aumenta en razón directa de las economías que puede realizar en el trabajo, aponos y demás gastos.

Permitaseme explicar estas novedades.

Explicación á la primera. Tenemos á la vista la inmensa duración de los parrales, su fortaleza y el grandísimo producto que dan, hasta los mas mal cuidados situados en patios corrales y otros puntos en que jamás la tierra se cava ni estercola y hasta en la clase de uva mas delicada, y esto es debido al desarrollo que toma el ramerío que á la vez fomenta la raíz, complementarias reciprocamente.

Estos arbustos que se pueden decir abandonados, no demuestran las propiedades de su vigor, larga vida y fecundidad, también consecuencias unas de otras, al paso que las cepas podadas al rape todos los años, enferman, dá la que más media docena de racimos, y sus raíces como se vé al hacer las arrancadas á los treinta ó más años, en cuya época ya son viejas é improductivas no se extienden á mas de medio litro.

Explicación á la segunda. La calidad del fruto es consiguiente á la lozanía del vegetal y además á la proximidad de la uva al terreno, en las cepas actuales no es posible aproximar el racimo al terreno más que lo que pesmite su nacimiento, al paso que en las parras rastreras se puede, ii conviene que hasta toque á él, aumentando esto su grueso y acelerando la madurez, el calor de la tierra.

Explicación á la tercera. Económico es en estremo no tener que cuidar más que dé 66 parras por hanegada en vez de tener que atender á 260 que hoy próximamente se planta, tanto para la poda como para el estirado y demás faenas, de modo que basta lo dicho para demostrar el beneficio.

(Continuará.)

ESPECTÁCULOS

Teatro Principal

*Los Fusileros*.—Decididamente no hay nada peor que salirse de la costumbre. Pina y Dominguez, es uno de nuestros primeros autores cómicos, y sus producciones de ese género le han conquistado una envidiable reputación, pero ha querido hacer una obra seria y lo ha echado á perder. *Los Fusileros* son de lo peorcito en su clase. Un argumento tonto de puro trivial y conocido, inverosimilitudes de gran tamaño, situaciones falsas, chistes simples y un conjunto lánguido y soporífero constituyen el libro.

En cuanto á la música corre parejas con la letra, pues no hay nada original ni agradable en ella.

Los artistas hicieron cuanto pudieron y supieron por divertir al público, pero toda la gracia de la Montañés que hizo prodijios ni toda la agudeza de Pinedo que caracterizó el personaje que representaba admirablemente, ni los esfuerzos de la Espí, que es una buena artista, lograron que el público se distrajera.

En resumen, *Los Fusileros* no gustaron ni es posible que gusten y es de esperar que no figuren en los carteles más de una noche.

No terminaremos sin decir que anoche se notó mucho lo incompleto de la orquesta á la que falta mucha cuerda, por lo cual cuando se hagan obras de música brillante y de mucha instrumentación resultará deficiente como sucedió anoche.

Además anoche estuvo disparatada apesar de la inteligente dirección del Sr. Taberner, parecia aquélla una academia de principiantes sin orden ni concierto.

La empresa debe atender mucho esta cuestión sino quiere tener un fracaso.

TEATRO PRINCIPAL.—A las 8 y 11/2.—*Los Fusileros*.

VENTA

Se venden unas puertas cristales para entrada ó algún almacén ó escritorio, de madera de la fábrica, perfectamente conservadas. En la redacción de este periódico se darán pormenores.

Para los niños endebles y las mujeres que tienen desarregladas las funciones del estómago, nada hay superior al *Quina* y al *hierro* que se encuentran muy asociados en el *QUINA LAROCHE FERUGINOSO*.

Se expende en las farmacias de esta capital.

CAMBIOS

COTIZACIÓN DEL DIA DE AYER

|                      | Fechas   | Papel    | Dinero | Obs. |
|----------------------|----------|----------|--------|------|
| Londres . . . . .    | 90 d.    | »        | »      | »    |
| París . . . . .      | 8. d. v. | 4'96     | »      | »    |
| Mar. Cette . . . . . | »        | 1'96     | »      | »    |
| Havre . . . . .      | »        | 4'96 1/2 | »      | »    |
| Madrid . . . . .     | »        | »        | »      | »    |
| Barcelona . . . . .  | »        | »        | 118    | »    |
| Cádiz . . . . .      | »        | »        | 114    | »    |
| Málaga . . . . .     | »        | »        | 114    | »    |
| Sevilla . . . . .    | »        | »        | 114    | »    |
| Valencia . . . . .   | »        | 118      | »      | »    |
| Murcia . . . . .     | »        | »        | »      | »    |
| Orhuela . . . . .    | »        | 112      | »      | »    |

Descuento por la Sucursal del Banco, 4 por 100.

OBSERVATORIO METEOROLOGICO

DEL INSTITUTO DE ESTA CAPITAL

Observaciones del día de ayer:

|   |            |
|---|------------|
| Barómetro . . . . .                               | 768'66     |
| Termómetro . . . . .                              | 21'1       |
| Viento . . . . .                                  | NE. Calma. |
| Atmósfera . . . . .                               | Despejada. |
| Mar . . . . .                                     | Rizado.    |
| Temperatura máxima del aire á la sombra . . . . . | 23'8       |
| Idem mínima durante la noche . . . . .            | 12'0       |
| Evaporación en milímetros . . . . .               | 1'49       |

REGISTRO CIVIL

INSCRIPCIONES ANOTADAS EN EL DIA DE AYER

Defunciones.

|                   |   |
|-------------------|---|
| Varones . . . . . | 2 |
| Hembras . . . . . | 1 |
| Total . . . . .   | 3 |

Nacimientos.

|                   |   |
|-------------------|---|
| Varones . . . . . | 2 |
| Hembras . . . . . | » |
| Total . . . . .   | 2 |

BOLETÍN RELIGIOSO

SANTO DE HOY.—San Carlos.

SANTO DE MAÑANA.—San Fabicio.

ÚLTIMA HORA

Telegramas de "La Tarde."

Madrid 3 (12'45 t.)—La formación del tercer partido preocupa á los ministeriales.

Importantes políticos aseguran que el gobierno está dispuesto á presentar á las Cortes las reformas políticas.

Madrid 3 (1'50 t.)—Se sgrava la cuestion de Egipto.

Inglaterra no cede á las pretensiones de Francia.

Ha mejorado en Málaga la salud pública.

Madrid 3 (2'35 t.)—Circula el rumor de que varios Ministros opinan por la reunion preventiva de la mayoría.

Se ignoran todavia los últimos proyectos de Guerra.

Madrid 3 (3'25 t.)—Se anuncia para la próxima semana una estensa combinación gubernadores.

Circulan rumores sobre la próxima vuelta de los sargentos á sus respectivos regimientos.

Ha recaído Jaime.

Llegó Romero.

Telegramas del Casino.

Madrid 3 (5'50 t.)—Llegado Romero. Armijo declaraciones contrarias disidencia. Marcharon presidios Africa 28 condenados última insu rección.

Bolsa 63'90.

ESTABLECIMIENTO TIPOGRÁFICO

de Vicente Botella y Serra

Ángeles, 14.

# SECCIÓN DE ANUNCIOS

## A GUILLEN LOPEZ

MAYOR, 13, 15 y 17; (no confundirse).

### QUINCALLERIA

Maletas. Cortaplumas.  
Sombrereras. Lancetas.  
Planchas vapor. Peines.  
Idem ordinarias. Batidores.  
Grifos superiores. Gutaperchas.  
Ata-mantas. Petacas.  
Bolsas de viaje. Porta-monedas.  
Sacos de noche. Cepillos.  
Caramañola. Sombrillas.  
Tijeras. Bastones.  
Cucharas. Bujías.  
Cuchillos. Hules.  
Fenedores. Plumeros.  
Cucharones. Anteojos.  
Navajas. Petacas.

### CAMAS INGLESAS

maqueadas de hierro y de metal fino. De un cuerpo.—De canónigo ó cámaras.—De matrimonio.

Se recomiendan por sus dibujos bonitos, solidez y precios económicos.

### A LOS HOJALATEROS

Hojalatas dulces CA, CI, id. id. CA, CD marca.—Grifos metal todos números. Estaño superior, Randra y Cordero. Latón en planchas, varios números. Lámparas para aceite, tamaño corriente. Cobre en planchas, varios gruesos. Diamantes para cortar cristales.

### GRAN SURTIDO EN FERRETERIA

Pernios de todos tamaños. Visagras ó frontizas de todas dimensiones. Pasadores de rabillo, desde una pulgada hasta sesenta. Pasadores embutidos fuertes, de todos tamaños. Picaportes para ventanas y vidrieras. Cerraduras de puerta de calle sala y cuarto.

Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas, ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.

### Á LOS CARPINTEROS, HERREROS y demás oficios.

Azuclas. Serruchos.  
Ha has. Verdugos.  
Garlopas. Ficheros.  
Cepillos. Trincadores.  
Junteras. Triángulos.  
Guillames. Ba.renas.  
Tenazas. Berbiquis.  
Alicates. Formones.  
Corta frios. Gubias.  
Visagras. Roblonos.  
Limas. Escuadras.  
Escofinas. Cuchillos.  
Sierras. Destornilladores.

### Casa de comisión

CONSIGNACIÓN Y TRÁNSITOS  
J. Maluenda Vicenc.—Alicante

Esta casa se encarga de recibir y expedir á precios módicos, las mercancías que le son consignadas; y pone á la disposición de los Comerciantes en vinos, sus almacenes y conos para unificar estos líquidos.

Como Agente de la compañía francesa de Navegación á vapor, Sociedad en Comandita al capital de 15.000.000 de francos "Cyprien Fabre y compañía de Marsella," se encarga también de hacer, á precios muy arreglados, los trasportes directos para Certe, Marsella, Paris y otros puntos de Francia.

### Fábrica de espejos

DE JOSÉ REUS

4, Pórtico de Ansaldo, 4  
Alicante

Gran surtido en oleografías, cromos, tarjetas de invitación y felicitación, cuaderno, dibujo de adorno, figura lineal y paisajes, sobres de construcción recreativa, preciosa colección de molduras talladas y con incrustaciones doradas, espejos de lindísimas formas, última novedad de París, adornos y molduras para decorar habitaciones, estampas religiosas, sacras, calcomanías, lutas y cristales, en todas dimensiones, etc., etc.

Todo á pracios arregladísimos.

### Guano reforzado

de la Londón Manure Company Ld.

Se vende á 30 pesetas 100 kilogramos, en casa de D. Francisco M. Laguillón, Alicante.

### LA EQUITATIVA

Sociedad de seguros sobre la vida de los Estados Unidos

Sucursal en España.

Delegado en esta provincia: D. Ricardo Soto, Teatinos 8, Escritorio.

TIPOGRAFÍA de VICENTE BOTELLA, calle de los Angeles núm. 14.—ALICANTE.

Son tantas las simpatías que el dueño de este establecimiento ha adquirido con el público, que cada día se ve más favorecido por numerosos pedidos que se sirven con una economía sin igual.

Es obvio decir que se hacen tarjetas de visita, esquelas mortuorias, memebretes, obras de lujo, carteles, cromos, periódicos y todo lo concerniente al arte de la tipografía.

Angeles, 14

### SERVICIO ESPECIAL

para el trasporte de vino en pipas, por la combinación de los Sres. Ang. Viayes, Reste y compañía, durante la campaña 1886-1887, por los vapores

TABAGO, de 800 toneladas.

EGYPTHIEN, de 600 id

MICHAEL KROHN, de 700 id.

Viajes rápidos y directos desde Alicante á Certe.

Tarifa especial para París.

Francos, 5'10 hectólitro, desde bordo Alicante.

Para más pormenores dirigirse á D. Francisco M. Laguillón, Alicante, quien facilitará además todas las tarifas combinadas, aplicables á todas las estaciones de los ferro-carriles de Francia.

### COLEGIO DE SAN JOSÉ

Calle de Bailén, núm. 15; Alicante

DIRECTOR DON CELESTINO CHINCHILLA BROTONS

Primera y segunda enseñanza. Estudios de aplicación y preparatorios para carreras especiales. Gimnasia, dibujo y música.

Este colegio cuenta con un numeroso cuerpo de profesores de 1.ª y 2.ª enseñanza, que, por sus títulos académicos y su larga práctica, son una garantía para los padres que confien la educación de sus hijos á este centro de instrucción.

Se admiten alumnos internos, medio pensionistas, permanentes, externos de primera y segunda enseñanza.

Para más detalles dirigirse al director de este establecimiento D. CELESTINO CHINCHILLA BROTONS, quien facilitará reglamentos y demás datos que se soliciten de esta dirección.

PARA LOS NIÑOS. En la imprenta de este periódico, calle de los Angeles, núm. 14, se ha recibido un completo surtido de juegos de decoraciones y personajes para teatritos, estampas que representan corridas de toro, retratos de los reyes de España, barajas de colores, soldaditos de todas clases y épocas, polichinelas y figuras de movimiento y vidas de héroes populares, etc., etc., á 5 y 10 céntimos pliego.

### NO MAS ENFERMEDADES DE DIENTES!

POR MEDIO DE EL

Elixir Dentifrico

DE LOS

RR.PP. BENEDICTINOS

de la Abadía de SOULAC (Gironde)

Prior Dom MAGUELONNE

2 MEDALLAS DE ORO

Bruselas 1880. Londres 1884

LAS MEJORES RECOMPENSAS

INVENTADO EN 1373 POR EL PRIOR

Pedro BOURSAUD

El empleo cotidiano del Elixir Dentifrico de los RR.PP. Benedictinos cuya dosis de algunas gotas en el agua, cura y evita la carie fortalece las encías rindiendo á los dientes un blanco perfecto.

Es un verdadero servicio rendido á nuestros lectores señalándoles esta antiquísima y útil preparación como el mejor curativo y único preservativo de las Afecciones dentarias.

Casa fundada en 1807

Agente General: SEGUIN 3, Rue Huguerie, 3 BORDEAUX

Deposito en todas las Farmacias y Perf. de Francia y Estrangero.



Recompensa de 16,600 fcos.—Medallas de Oro.

### QUINA LAROCHE

ELIXIR-VINOSO

El Quina-Laroche no es una preparación vulgar, sino el resultado de constantes estudios y de muy serios trabajos, los cuales han valido á su autor las mas altas recompensas.

Agotar por vehiculos variados y aparatos especiales, la totalidad de los principios de las tres mejores clases de Quina (principios que se completan tan utilmente los unos por los otros) y hacer así un Elixir Vinoso muy agradable hasta para los mas delicados.

Tal es el secreto de la superioridad bien afirmada del Quina Laroche en varios hospitales de Francia y del extranjero, por haber facilitado la cura de las Afecciones del Estómago, de la Falta de Apetito, de la Anemia, de las Fiebres, de las Convalecencias demasiado lentas, etc., como lo comprueban numerosas publicaciones científicas.

Paris, 22 & 19, rue Drouot, y en todas las Farmacias de esta localidad.

### GRAN BARATO DE CALZADO

de FRANCISCO OLIVER, calle de Labradores, número 26 (antes estaba en el núm. 15 de la misma calle).

PARA CABALLERO.—Botas gamuza, color ceniza, dossuelas clavadas 30 reales. Idem becerro mate, tres suelas punteadas 44. Id. becerro mate, dos suelas clavadas, 36. Id. condeal, dos suelas clavadas, 28. Id. de becerro francés á la inglesa y con carterá, punteadas, 50. Zapato becerro mate á la inglesa y novedad, punteadas, 44. Idem de lona adornados de becerro colores, clavadas, 24.

PARA SENORA.—Botas rosel charo escarpines polonesas, 25. Id. de dos suelas, clavadas, 28. Id. de rosel francés con bigotera de lo mismo, escarpines, 20. Id. de dos suelas clavadas, 24. Id. de cañas de color y charol clavadas 27. Id. becerro mate, dos suelas clavadas, 23. Id. sagren francés, clavadas 22. Id. badana, sagren, polonesas escarpines. 14. Zapato becerro mate, dos suelas clavadas, 26. Id. sagren francés, dos suelas clavadas, 22. Id. de rosel francés, bigotera de lo mismo, clavadas, 24. Id. de Mascota, rojas, de becerro francés clavados, 34. Id. de saten color y charol, dos suelas, clavadas, 30. Id. de lona con adornos de colores, clavados, 18. Zapato verdadero tafileta con sus correspondientes adornos, dos suelas, 42. Botas verdadero tafileta imperiales con carterá, dos suelas, 50. Zapatillas señora verapo, escarpines, 8.

Y otras muchas clases de calzado para niños y niñas, también sumamente barato, llevando el comprador gran ventaja por su baratura, solidez y buena construcción.

### SUPERIORES CAFES DE MATIAS LOPEZ Y LOPEZ

Madrid.—Escorial.

Aroma concentrado en elegantes botes de 100 y 200 gramos.  
Café molido superior. . . . . á 2 ptas. 400 gramos.  
Puerto Rico y Caracolillo. . . . . » 2'50 — —  
Puerto Rico y Moka . . . . . » 3 — —  
Moka puro . . . . . » 4 — —

Tés de 8 á 20 pesetas libra en botes de 2 y 4 onzas.  
Tapioca del Brasil en botes de 200 gramos.  
NOTA. Los botes de CAFE y TAPIOCA de 200 gramos contienen una sorpresa cada uno.

De venta en todas las tiendas de Ultramarinos de Madrid y provincias.

Depósito central: PUERTA DEL SOL, 13.

### Gran establecimiento de paños

## TOMÁS MARÍA PEREZ,

MAYOR, 12. ALICANTE

Altas novedades para caballeros y señoras

En este conocido y acreditado establecimiento, se ha recibido el más extenso y completo surtido en generos de novedad que jamas se ha conocido en esta capital.

Las importantes partidas de generos que esta casa compra, especialmente en el ramo de pañería, le permiten competir en precios con las primeras fábricas. Así lo acreditan los muchísimos vendedores y el público en general, que reconociendo positivas ventajas, vienen á surtirse en ella.

Los precios á que se venden en esta casa los ricos trajes de gran novedad, tanto ingleses como de Sabadell, asusta á los verdaderos inteligentes, por su gran baratura.

De generos para gabanes, tricots y estambre, tupelines negros y castores, hay cuanto pueda desearse á precios ventajosísimos.

En paños para capa tiene esta casa depósito por cuenta de uno de los mejores fabricantes, siendo sus precios exactamente iguales á los que aquel tiene establecidos en fábrica.

Se han recibido también gran surtido de ricas telas de alta novedad para abrigos de señora, lanas de todas las clases para vestidos, astracanes y felpas de seda para adornos y cuantos generos puedan desearse para la presente temporada, entre ellas un abundante surtido en alfombras de todas clases.

### PARCHES POROSOS ALLCOCK

Infalible para la curación de dolores nerviosos y reumáticos, relajamientos, toses asmáticas, afecciones de garganta, lesiones y contusiones, etc., etc.

Precio: DOS pesetas parche.

Farmacia de Bellido: Plaza de Isabel II